



Bolsas regionales acuerdan modelo de mercado y negocios para integración

- BNV, BVES y BVP acuerdan alianza empresarial para llevar a cabo tareas pendientes
- Gerentes regionales presentan informe sobre talleres de integración a reguladores

San José, Costa Rica. Este martes finalizó en San José una serie de cuatro talleres denominados “Unificación de las reglas transaccionales de las Bolsas Centroamericanas” donde participaron representantes de la Bolsa Nacional de Valores de Costa Rica (BNV), la Bolsa de Valores de El Salvador (BVES) y la Bolsa de Valores de Panamá (BVP).

Los talleres –que iniciaron en diciembre del 2007- fueron organizados por las bolsas de valores participantes y contaron con la cooperación del Sector de Integración y Comercio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); a través de esta cooperación, se conoció más de cerca la experiencia acumulada por la empresa OMX en la unión de sistemas transaccionales y de liquidación de los mercados escandinavos y europeos. OMX es considerada en la actualidad el principal proveedor mundial de sistemas para bolsas y está a cargo de NOREX un mercado que unifica a 9 bolsas de Escandinavia y Europa.

Durante los encuentros que se realizaron en Costa Rica, El Salvador y Panamá, los gerentes generales de las bolsas de valores lograron acordar el modelo de mercado y de negocios que deberán seguir en adelante.

Al finalizar el último encuentro, José Rafael Brenes, gerente general de la BNV señaló que estos permitieron definir “los alcances y el plan de acción de lo que será una importante alianza entre las bolsas regionales”.

“Este plan de acción contempla la formación de una sociedad en que participaremos las tres bolsas de manera igualitaria que servirá de vehículo para continuar la labor relacionada con los avances en materia operativa, tecnológica y regulatoria”, dijo.

Mediante una carta de intenciones –que deberá ser aprobada por las Juntas Directivas de las bolsas participantes a más tardar a finales de mayo del 2008- los gerentes han definido cuáles serán las tareas pendientes.

“Hemos definido, entre otras cosas, temas relacionados con cooperación, coordinación y agendas. Además la sociedad en la que participaremos las tres bolsas se constituirá en un foro importante para llevar un mejor control de lo que hemos acordado”, destacó Roberto Brenes, gerente general de la BVP.

Una vez finalizados estos acuerdos entre las Bolsas de Valores, los gerentes presentaron un informe del resultado de los talleres a los reguladores de Costa Rica, El Salvador y Panamá con el fin de que se revise el marco normativo en estos países.

Durante el encuentro con los reguladores, Olver Luis Bernal, especialista financiero del BID destacó la importancia de que reguladores y bolsas de valores coordinen esfuerzos con el fin de facilitar la integración regional de los mercados centroamericanos.

“La integración es algo que tenemos que facilitar, hoy se impone la necesidad de funcionar cada vez más integrado. Los reguladores y los agentes que intervenimos en los mercados tenemos la responsabilidad de facilitar el desarrollo e integración de los mercados y que funcionen de la forma más segura posible”, dijo.

Entre otros temas, los reguladores conocieron la posibilidad de que se implementen membresías cruzadas que permitiría a un puesto de bolsa -debidamente autorizado en su mercado de origen- ser admitido en otra plaza bajo el cumplimiento de ciertos requisitos.

“De esta forma se trata de concentrar la liquidez de las emisiones regionales en sus mercados de origen, lo cual propicia la participación de emisores e inversionistas incluyendo aquellos que se encuentren fuera de la región centroamericana”, anotó Javier Mayora, gerente general de BVES.

Los gerentes generales, quienes serán representantes de las bolsas en la empresa desde donde gestionarán la alianza, dijeron que el acercamiento con los reguladores de los tres países sin duda se constituye en un elemento clave para que avance por buen camino el proceso de integración regional bursátil.